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Prédication de Baptêmes, 
Clara et Erin Goncalves, le 7 octobre 2007 

 
Luc 3, v. 15 à 18 
Jean 3, v. 1 à 8 
 
« Comment est-ce quelqu’un peut naître de nouveau alors qu’il est vieux ? Est-ce qu’il 
peut retourner dans le ventre de sa mère ? » 
Quelle question étrange !  
Cette question est celle de Nicodème à Jésus. 
Nicodème est un Pharisien, c’est-à-dire un homme qui connaît très bien la loi de Dieu, la 
loi de l’Ancien Testament. Nicodème est même un chef juif, un maître reconnu en Israël. 
Pour les pharisiens, Jésus n’est pas forcément vu d’un bon œil car il vient bousculer tous 
les préceptes de la loi Dieu en ne donnant plus qu’une loi, celle de l’amour, pour Dieu et 
pour les autres. 
Pourtant, Nicodème est intrigué par Jésus. Pourquoi ? Parce qu’il fait des choses 
étonnantes, des miracles. 
Alors, vous l’avez bien entendu au début du texte, Nicodème va, de nuit, voir Jésus pour 
ne pas être vu ! 
Et là Nicodème dit à Jésus : « toi qui fais des signes étonnants, Dieu doit bien être avec 
toi ! »  
Jésus ne lui répond pas vraiment mais lui dit : « personne ne peut voir le Royaume de Dieu 
s’il ne naît pas de nouveau ». 
Jésus veut dire à Nicodème qu’il a besoin de s’affranchir de la loi ancienne pour entrer 
dans le Royaume de Dieu, et pour cela il faut naître de nouveau.  
Et là, bien sûr, Nicodème demande plus d’explications sur cet étrange concept qu’est le 
« naître de nouveau ». 
 
La naissance, nous connaissons tous ou presque, pour l’avoir vécu dans son propre corps 
pour les mamans, pour en avoir été le témoin pour les papas, pour en avoir eu le récit pour 
les proches, pour le vivre au quotidien pour les professionnels de santé, pour en avoir vu 
des films ou des photos… Bref, la naissance est aujourd’hui bien connue et partagée par 
tous. Moments d’émotions, de craintes, de douleurs, de bouleversements, moments 
difficiles parfois ou même tragiques. Pour vous, Delphine et Tonio, les naissances de Erin 
et Clara ont été doublées en une seule fois en émotions fortes !  
 
Jésus parle maintenant à Nicodème d’une naissance d’eau et d’esprit, d’une naissance qui 
peut se réaliser à n’importe quel âge, une naissance qu’il invite Nicodème à réaliser. 
Jésus parle de ceux qui sont nés de l’Esprit Saint. 
Qu’est-ce que cela veut dire ? 
Et bien, ce matin, par les baptêmes de vos filles, il y a eu de l’eau et l’Esprit Saint s’est 
établi en chacune d’elles.  
Dans le premier texte que nous avons lu, dans l’évangile de Luc, Jean annonce la venue de 
Jésus : « moi je vous baptise avec de l’eau, mais il vient, celui qui est plus puissant que 
moi. Je ne suis pas digne de lui enlever ses sandales. Lui, il vous baptisera avec le feu de 
l’Esprit Saint ». 
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Nous tous ici, catholiques et protestants, baptisés d’eau et d’esprit, nous vivons aux côtés 
du même Dieu. Catholique ou protestant, le baptême est le même et ne change pas. C’est 
bien le même Dieu, celui de Jésus-Christ, qui nous bénit et nous envoie son Esprit. Que ce 
soit un prêtre ou un pasteur qui baptise, c’est le même Dieu qui envoie sa grâce. Jésus dit 
dans notre texte : « ceux qui sont nés de l’Esprit Saint appartiennent à l’Esprit Saint ». 
Ainsi nous appartenons tous à une même famille, celle des chrétiens. Et c’est pour cela, 
qu’aujourd’hui, nous sommes côte à côté, catholiques et protestants, pour vivre ce jour de 
joie par les baptêmes d’Erin et Clara. 
 
Est-ce alors aujourd’hui une nouvelle naissance pour elles, un an après leur naissance de 
chairs ? 
Oui, dans le sens où Dieu ce matin les a bénies et leur a donné sa grâce par le baptême. 
Mais pas tout à fait quand même, car Erin et Clara sont trop petites pour réaliser toute la 
signification d’une nouvelle naissance. 
Ces baptêmes témoignent de l’amour de Dieu pour elles, mais ce sera à chacune d’elle, 
plus tard, de s’engager aux côtés de Dieu dans l’église et d’affirmer leur foi. 
Et elles pourront faire cette démarche si et seulement si vous, leurs parents, vous leurs 
marraines et parrains, vous leurs grands-parents, leur parler de ce jour de baptêmes, si 
vous leur parler de Dieu et de votre foi, si vous les conduisez à l’église pour qu’elles 
entendent parler de Dieu et de Jésus. Et c’est bien à cela que vous vous êtes engagés tout à 
l’heure en répondant « oui » à mes questions. 
Alors, dans ce sens, ces baptêmes sont vraiment une nouvelle naissance pour vous 
Delphine et Tonio, et plus indirectement pour les marraines et parrains. 
Une nouvelle naissance par l’Esprit Saint pour vous Delphine et Tonio qui avez demandé 
le signe de la grâce de Dieu sur vos filles et qui vous engagez à leur parler de Dieu. Une 
nouvelle naissance car vous reconnaissez aujourd’hui que Dieu est à vos côtés, dans vos 
vies quotidiennes, et qu’Il guide vos pas. 
C’est peut-être ce sentiment de reconnaissance que vous avez ressenti quand Clara a 
retrouvé la joie de vivre après 6 mois d’angoisse… 
Le baptême ne fournit pas une assurance santé et bonheur, mais permet de reconnaître que 
quoi nous vivions, Dieu est à nos côtés et peut nous aider, en Jésus-Christ, si nous le lui 
demandons. 
 
Delphine et Tonio, vous ne réalisez peut-être pas très bien tout cela aujourd’hui. 
Souvenez-vous la première fois où nous nous sommes rencontrés, vous ne saviez pas 
vraiment pourquoi vous demandiez le baptême pour vos filles, mais vous étiez là quand 
même et souhaitiez ces baptêmes. 
Alors sûrement, au plus profond de vous, Delphine et Tonio, l’Esprit souffle déjà et guide 
vos pas. 
Alors sûrement, au plus profond de vous, Delphine et Tonio, l’Esprit œuvre dans vos 
cœurs de couple et de parents. 
Alors maintenant, sur vos vies d’enfants, Clara et Erin, l’Esprit Saint s’est établi. 
Jésus termine dans notre texte : « Le vent souffle où il veut, et tu entends le bruit qu’il fait. 
Mais tu ne sais pas d’où il vient, ni où il va. C’est la même chose pour tous ceux qui sont 
nés de l’Esprit. » 
 
Amen.  
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Pasteur Charlotte GERARD 

 
 
 
 
 


